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Governo de SP regulamenta Lei que 
permite distribuição de remédios à 

base de canabidiol no SUS

Prefeito garante mais de R$3,7 milhões para o 
Turismo da Estância de Amparo

Saúde de Mogi Guaçu 
fecha 2023 com 

aumento de 125% no 
número de cirurgias 

realizadas 
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O prefeito da Estância 
de Amparo, Carlos Al-
berto Martins, garantiu 
recursos de mais de R$3,7 
milhões para o Turismo 
da cidade, na quinta-fei-
ra,21, com o governa-
dor do Estado, Tarcísio 
de Freitas. Na ocasião, 
Amparo garantiu os re-
cursos para a implantação 
do Centro Gastronômico 
Italiano, na avenida Dr. 
Carlos Burgos, próximo 
a Ponte Vecchio, que está 
sendo finalizada e para 
a revitalização da região 
da Praça Doutor Araújo, 
onde está instalado o Mer-
cado Municipal, que deve 
ser entregue em breve. Os 
recursos serão repassados 
pela Secretaria de Turis-
mo e Viagens, por meio 
do Departamento de Apo-
io ao Desenvolvimento 
dos Municípios Turísticos 
(Dadetur).

A Prefeitura de Paulínia recebeu nesta terça-feira, 19, 
o “Certificado de Qualificado II” do “Programa Município 
VerdeAzul (PMVA)”, referente ao Ciclo 2022-2023, que 
avaliou 412 cidades. Plantio e doação de mudas, ações 
educativas, preservação de nascentes e o desenvolvimento 
dos Planos de Resíduos Sólidos, Saneamento e Licencia-
mento Ambiental, são algumas das ações realizadas pela 
Secretaria de Meio Ambiente, durante os anos avaliados.

Em um importante 
passo para a promoção 
da saúde e bem-estar das 
crianças nogueirenses, a 
Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio da Se-
cretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social, 
renovou o convênio com 
o Programa Estadual Viva 
Leite.

Nesta quinta-feira, 21, 
o Prefeito Toninho Bellini 
esteve em São Paulo, no 
Palácio dos Bandeirantes, 
para a assinatura do convê-
nio do MIT (Município de 
Interesse Turístico) 2023. 
A cerimônia contou com 
a presença do governa-
dor Tarcísio de Freitas, 
do secretário estadual de 
Turismo e Viagens, Rober-
to de Lucena, autoridades 
estaduais, deputados, pre-
feitos, vereadores e gestores 
municipais do setor.

No último dia 24 de 
dezembro, véspera de Na-
tal, as equipes de plantão 
da Polícia Militar e da Guar-
da Municipal de Pedrei-
ra realizaram operações 
conjuntas de bloqueios e 
fiscalizações de trânsito em 
diversos bairros. Segundo 
informou o Secretário de 
Segurança e Cidadania Dr. 
Licurgo Nunes Costa

A Prefeitura de Mogi 
Mirim vai receber R$ 571 
mil do Governo do Estado 
de São Paulo, para investir 
na revitalização do Teatro 
de Arena.

O Governo de SP publicou nesta terça-feira (26) a regulamentação da lei que 
prevê o fornecimento de remédios à base de cannabis medicinal pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) em todo o Estado. De acordo a secretaria de estado da Saúde, pa-
cientes que fazem tratamento para as síndromes de Dravet, Lennox-Gastaut e para 
Esclerose Tuberosa serão os primeiros a ter acesso aos novos fármacos. A seleção 
foi realizada pela Comissão de Trabalho que analisa as evidências clínicas do uso 
dessas substâncias para o tratamento dos pacientes. Desde que foi implementado, 
em fevereiro, o comitê tem promovido e participado de encontros e eventos para 
construir um sólido protocolo clínico para a indicação e dispensação de medica-
mentos à base de cannabis medicinal.

Prefeitura 
renova 

convênio do 
“Viva Leite” 

para benefício 
de centenas 
de crianças 

nogueirenses

Secretários 
e diretores 
esportivos 
participam 
de reunião 

sobre a 
Copa EPTV 

de Futsal 
2024

Prefeito 
de Itapira 

assina 
convênio do 
MIT 2023

Operação 
conjunta da 

Polícia Militar 
e Guarda 
Municipal 

apreende 10 
motos em 
Pedreira

Mogi Mirim 
receberá 

recursos do 
MIT para 

revitalização 
do Teatro de 

Arena 

Holambra se prepara para 
celebrar a chegada de 2024 
com grande festa na Rua da 

Amizade

Faltando apenas alguns dias para o início do novo 
ano, a cidade de Holambra está se preparando para 
receber 2024 com uma celebração repleta de alegria e 
animação. A aguardada Festa da Virada está marcada 
para acontecer no domingo, dia 31 de dezembro, na 
Rua da Amizade, popularmente conhecida como Rua 
Coberta, a partir das 20h.
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Paulínia recebe 
certificado do Programa 
Município VerdeAzul
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O ano de 2023 ainda se encaminha para o fim, mas o 
balanço divulgado pela Secretaria Municipal de Saúde de 
Mogi Guaçu já revela aumento em 125% no número de 
cirurgias eletivas realizadas ao longo do ano. Os números 
são positivos em comparação com o balanço feito no ano 
anterior.  

Em 2022 foram realizadas 1.624 cirurgias, inclusive 
de alta complexidade. Até novembro foram 3.650 pro-
cedimentos – entre eles os ortopédicos, especialidade 
com maior demanda no município. Neste segmento, a 
quantidade mais que dobrou: foram 78 atendimentos em 
2022 e 167 em 2023.
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Coluna Semanal: Aqui você encontra informações, dicas e se conecta a 
histórias, pensamentos, sentimentos e reflexões, que impactam a qualidade 

de vida e a saúde emocional das pessoas. 

Acreditamos que 
os líderes empresa-
riais com experiên-
cia já descobriram 
que estamos em uma 
nova era de consumo, 
na qual os meios digi-
tais estão muito pre-
sentes e absorvendo 
boa parte das vendas 
físicas. Isso foi acele-
rado pela pandemia.

Atualmente, há a 
necessidade de lí-
deres descentraliza-
rem-se das tarefas e 
delegarem com efi-
ciência. Já sabemos 
que os ‘Chefes’ que 
não agem assim são 
aqueles que sofrem 
de insegurança ou se 
consideram impo-
tentes, ou seja, estão 
sempre dizendo: ‘não 
sou eu’, ‘não sou eu 
que decido’, ‘estou 
apenas neste lugar 
por um momento’. 
Essa é a conclusão 
dos pesquisadores da 
Universidade da Cali-
fórnia.

Delegar tarefas 
é um problema co-
mum no ambiente de 
trabalho, principal-
mente porque, para 
algumas pessoas, no 
íntimo, significa re-
núncia de poder, dei-
xar de tomar decisões 
ou desistir dos pró-
prios objetivos.

Nos últimos dois 
anos, o que mais 
aprendemos é que 

as empresas preci-
sam ser ágeis e leves, 
preparadas para se 
adaptar rapidamente 
e ficar na vanguarda 
das mudanças. Al-
guns chamam isso de 
‘Transformação Digi-
tal’; eu chamo de so-
brevivência.

Para sobreviver, as 
empresas precisam 
de líderes digitais. 
A Think With Goo-
gle apontou, em uma 
pesquisa, que apro-
ximadamente 30% 
das empresas que ge-
ram valor expressivo 
com o digital alcan-
çam um crescimento 
de receita três vezes 
maior, além de con-
seguirem reduzir os 
custos internos e ex-
ternos com os insu-
mos e a equipe.

É nesse ponto que 
entram as ações das 
lideranças das em-
presas. Para que uma 
empresa conquiste 
mais espaço ou até 
mesmo se mantenha 
na corrida (como 
diria minha amiga 
MIKA), a transforma-
ção digital não pode 
ser apenas do execu-
tivo, mas de todos os 
envolvidos com as es-
tratégias da empresa. 
Dessa forma, quando 
estabelecido um ca-
minho a seguir, to-
dos devem pensar em 
buscar soluções.

Buscar soluções 
significa encontrar 
meios de trabalhos 
ágeis, utilizando apli-
cativos de produtivi-
dade, de análise de 
desempenho, e até 
aplicativos de mensa-
gens. Agora, essa eta-
pa passa pela adoção 
de mão de obra com-
petente e com liber-
dade de ação. Os líde-
res têm a necessidade 
de uma redefinição 
de sua cultura interna 
para que toda equipe 
se sinta confortável 
em apresentar solu-
ções e implantá-las.

Um líder deve ser 
menos centralizador 
e autoritário, o que 
significa delegar mais 
e dividir conheci-
mento. O bom líder é 
capaz de adaptar sua 
abordagem de acor-
do com o momento 
vivido, é capaz de ver 
possibilidades onde 
outros veem dificul-
dades. Em resumo, 
uma boa liderança é 
determinada pela si-
tuação vivida e pelas 
posturas frente às di-
versidades.

Então, que tipo de 
líder você deseja para 
ajudá-lo neste mo-
mento em que tudo é 
novidade?

Tenha uma ótima 
semana, fique com 
Deus e Boas Festas!

Falta tão pouco para 
2024! Então é um bom 
momento para eu te 
perguntar: quais seus 
planos, ou o que você 
gostaria que aconte-
cesse no próximo ano? 
Pode ser que você dese-
je um emprego melhor; 
que queira vencer uma 
doença; que almeje ter 
forças para se libertar 
de um vício ou mes-
mo de um hábito ruim; 
talvez você tenha es-
perança de ganhar na 
loteria; ou quem sabe 
pretenda conhecer um 
novo amor... são sem-
pre tantos sonhos, não 
é? A cada ano uma lis-
ta de desejos maior! 
Acontece que normal-
mente a lista aumenta 
e a frustração aumenta 
junto com ela porque, 
infelizmente, na maio-
ria das vezes as pessoas 
têm planos, têm metas, 
têm até discernimen-
to e inteligência pra 
irem atrás do que que-
rem, mas não têm per-
missão. É isso mesmo. 
Muita gente ainda es-
pera permissão pra ga-
nhar dinheiro, pra su-
bir na carreira, pra ter 
um casamento harmo-
nioso, pra realizar algo 
que realmente a faça 
feliz. Lá no fundo muita 
gente não acredita que 
possa ser feliz porque 
junto com a realização, 
vem um sentimento de 
culpa por estar dan-
do certo na vida. Isso 
acontece principalmen-
te quando se vem de 
uma família emocional-
mente desestruturada, 
conflituosa, com his-
tórico de escassez, ou 
ainda quando no pas-
sado havia exemplos 
de vícios e fracassos. 
Perceba como a nossa 
mente funciona: Des-
de o momento em que 
começamos a ser gera-
dos, registramos tudo 
o que sentimos, vemos, 
ouvimos, percebemos. 
O que vivemos, as boas 
e as más lembranças, 
ficam em nós como se 
tivéssemos um chip. 
E desde então somos 
programados a viver no 
contexto que já conhe-
cemos e que passa a ser 
o nosso “habitat” segu-
ro, mesmo que ele seja 
ruim. Sabe aquela frase 
“as pessoas se acostu-
mam com o sofrimen-
to”? Pois então, ela é 

verdade.  Para a nossa 
mente, nos manter num 
ambiente “já familiar, 
conhecido” é confortá-
vel, ainda que seja um 
lugar doentio ou de-
cadente. E o nosso in-
consciente não faz isso 
por mal, pelo contrário, 
ele quer nos proteger. 
Ele entende “o novo e 
desconhecido”, como 
algo que representa pe-
rigo. Por isso, por mais 
que pareça maluquice e 
fora da razão – e é mes-
mo – é muito comum 
encontramos pessoas 
que querem mudar de 
vida, mas na hora H, se 
sabotam de alguma for-
ma simplesmente por-
que não têm permissão 
para serem, por exem-
plo, mais bem-sucedi-
dos ou mais felizes no 
casamento, só porque 
seus pais ou irmãos não 
experimentaram isso. 

Portanto, mais im-
portante do que fazer 
a lista de desejos para 
o próximo ano, eu te 
pergunto: Você tem SE 
DADO PERMISSÃO 
para ir atrás desses de-
sejos e conquista-los 
independente de quem 
você foi até aqui, de 
onde você veio, em que 
família você foi criado 
ou que exemplos você 
teve? 

Enquanto carrega-
mos sentimentos como 
culpa, vergonha ou 
comparações, não saí-
mos do lugar. Podemos 
até subir alguns de-
graus, mas depois des-
cemos o dobro deles e 
temos que recomeçar. 
Se tem sido assim com 
você, que tal tomar al-
gumas atitudes antes 
de fazer sua listinha se 
desejos? Algumas dicas 
são:

- Perdoe-se. Você já 
conhece o seu passado, 
então deixe-o no lugar 
dele e entenda que você 
fez o que, na época, sa-
bia fazer. De agora em 
diante, você pode fazer 
diferente;

- Perdoe seus ante-
passados se eles não 
foram ou fizeram o que 
você gostaria. Eles são 
responsáveis pelas es-
colhas deles e você é 
responsável pelas suas, 
portanto viva a SUA 
vida e não dê continui-
dade aos erros deles. 
Solte esse peso que não 
é seu;

- Busque ajuda quan-
do precisar (no que diz 
respeito às questões fí-
sicas, emocionais e es-
pirituais) pois ninguém 
precisa encarar tudo 
sozinho nem ser forte o 
tempo todo;

- Não espere o dia 
primeiro de janeiro, co-
mece hoje a criar novos 
hábitos. Mas não ten-
te mudar tudo de uma 
vez na sua rotina. Um 
truque para “driblar” a 
nossa mente e não de-
sistir logo nos primei-
ros dias é estabelecer 
um desafio de cada vez 
e insistir nele. Quando 
ele se tornar corriquei-
ro, passe para outro de-
safio e assim por dian-
te;

- Repita para você 
mesma: “eu me permi-
to ser, ter e realizar o 
que eu desejo. Arregace 
as mangas e faça o que 
estiver ao seu alcance;

- Lembre-se que se 
vive apenas um dia de 
cada vez. 

Por fim, quero divi-
dir com você uma cons-
tatação, pela minha 
experiência nos meus 
atendimentos terapêu-
ticos. As pessoas que 
mais rapidamente con-
seguem se fortalecer 
emocionalmente, ven-
cer seus problemas e 
conquistar o que dese-
jam, são as que tomam 
consciência e colocam 
em prática uma lição 
importante: A mudan-
ça que buscamos não 
pode ser depositada 
nem justificada nas 
atitudes dos outros. O 
que desejamos só pode 
acontecer quando en-
tendemos que somos 
responsáveis pelas nos-
sas escolhas. Portanto 
sempre é tempo de fa-
zer escolhas diferentes, 
se for preciso. Quem 
acredita que a felicida-
de está nas coisas ou 
nas outras pessoas, ou 
seja, quem olha para 
fora, só sonha. Quem 
olha para dentro, des-
perta! 

Desejo que você des-
perte e SE PERMITA 
alcançar o que deseja. 
Obrigada por me acom-
panhar nas leituras 
durante todo esse ano. 
Obrigada também ao 
Grupo O Regional pela 
confiança e carinho. Fi-
quem com Deus e até o 
ano que vem!!!      

É preciso saber ter 
liderança

*
Eu sou Nelson 

Theodoro 
Junior,

 Empresário, 
Publicitário e 

Diretor da 
Fecomercio/
São Paulo.

Sua nova coluna semanal 
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Você tem 
permissão?

Adriana Cruz 

Terapeuta, Jornalista e Palestrante

- Especialista em: 

- Transtornos Emocionais, pelo mé-

todo TRG;

- Leitura Corporal; 

- Técnicas de Neurociência

Whatsapp: (11) 97618 0546

Atendimento presencial e online

Instagram: @adrianacruzterapeuta 

Publicado por LC Benedito & Vicenzotti ltda. - CNPJ: 
68.282.656/0001-88
Diretor Geral: Luis Carlos Benedito - Fundação: 
02/04/1999

Redação: 
(19) 3896-1581 - E-mail: jornalismo@jornaloregio-
nal.net  
Circulação:
Amparo - Artur Nogueira - Conchal - Cosmópolis 
- Engenheiro Coelho - Espirito Santo do Pinhal - 
Estiva Gerbi- Holambra- Itapira - Jaguariúna - Mogi 
Guaçu - Mogi Mirim - Paulínia - Pedreira - Santo 
Antonio de Posse
Serviço de atendimento ao assinante  e assinatu-
ra: De segunda  a  sexta-feira,  das 8h00 às 18h00
ENDEREÇO:

Santo Antonio de Posse: Travessa Joaquim Alves 
Barbosa, nº 65 – Centro

Central de Anúncios:
(19) 3896-1581  |  3896-1916 -   E-mail: comer-
cial@lclider.com.br
COLABORADORES:
O Regional abre espaço para os interessados 
em publicar seus artigos. Entre  em contato pelo 
email:  jornalismo@jornaloregional.net
Os artigos publicados neste jornal são de total 
responsabilidade de seus autores e não refletem 
a opnião deste jornal. O Jornal O Regional se 
reserva ao direito de selecioná-los para publica-
ção e fazer adequadações à linha editorial. As 
correspondência sem identificação completa serão 
desconsideradas.



329 de Dezembro de 2023 - Caderno a |

Governo de SP regulamenta Lei que permite 
distribuição de remédios à base de canabidiol no 

SUS 

Da Redação

Pacientes que fazem 
tratamento para as sín-
dromes de Dravet, Len-
nox-Gastaut e para Es-

clerose Tuberosa serão 
os primeiros a terem 
acesso aos novos fárma-
cos

O Governo de SP pu-
blicou nesta terça-feira 

(26) a regulamentação 
da lei que prevê o forne-
cimento de remédios à 
base de cannabis medic-
inal pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) em todo 

o Estado. De acordo a 
secretaria de estado da 
Saúde, pacientes que 
fazem tratamento para 
as síndromes de Dravet, 
Lennox-Gastaut e para 
Esclerose Tuberosa serão 
os primeiros a ter acesso 
aos novos fármacos.

A seleção foi real-
izada pela Comissão de 
Trabalho que analisa as 
evidências clínicas do 
uso dessas substâncias 
para o tratamento dos 
pacientes. Desde que 
foi implementado, em 
fevereiro, o comitê tem 
promovido e participado 
de encontros e eventos 
para construir um sólido 
protocolo clínico para a 
indicação e dispensação 
de medicamentos à base 
de cannabis medicinal.

“F izemos  extensa 
análise das informações 
existentes na literatu-
ra e encontramos evi-
dências suficientes para 
que se possa recomen-
dar para alguns pacien-
tes portadores dessas 
três condições clínicas 

(síndromes de Dravet, 
Lennox-Gastaut e para 
Esclerose Tuberosa) pro-
dutos derivados de can-
nabis, especificamente 
o canabidiol. Esses pro-
dutos fazem parte de um 
grupo de medicamentos 
já aprovados pela Anvi-
sa. Esperamos que nos 
primeiros meses de 2024 
nós já possamos benefi-
ciar esse contingente de 
pacientes”, afirma José 
Luiz Gomes do Amaral, 
assessor técnico da sec-
retaria estadual de Saúde 
e médico coordenador 
da Comissão técnica de 
regulamentação da lei 
17.618.

Após essa primeira 
etapa, o Comitê segue 
avaliando a possibili-
dade da inclusão de no-
vas patologias no rol de 
doenças que podem ser 
tratadas com esse tipo 
de medicação. Paralela-
mente, estão em curso 
as sessões públicas para 
a avaliação dos fornece-
dores desse tipo de insu-
mo. A expectativa é que 

esse processo licitatório 
seja encerrado nas próx-
imas semanas. O prazo 
para fornecimento dess-
es itens independe de 
ação da SES, mas sim de 
questões administrativas 
e jurídicas inerentes ao 
processo dessa natureza.

A medida é de extrema 
importância para o Esta-
do, pois minimiza os im-
pactos financeiros da ju-
dicialização e, sobretudo, 
garante a segurança dos 
pacientes, considerando 
protocolos terapêuticos 
eficazes e aprovados pe-
las autoridades de Saúde. 
As ações judiciais impac-
tam diretamente o orça-
mento público da saúde 
pública, privilegiando 
direitos individuais em 
detrimento das políticas 
públicas estabelecidas no 
SUS. Além disso, obri-
gam o Estado a fornecer 
produtos sem registro 
na Anvisa, delimitação 
de dose de segurança, 
evidência de eficácia, 
indicação terapêutica ou 
controle clínico do uso.

Da Redação

A Renovias inicia, a 
partir de 0h de sexta-fei-
ra (29), a Operação Ano 
Novo, que será realizada 
até as 23h59 do dia 1º de 
janeiro de 2024. Durante 
esse período, são espera-
dos 425 mil veículos, que 
devem passar por pelo 
menos uma das cinco 
rodovias administradas 
pela concessionária e que 
fazem a interligação en-
tre Campinas, o Circuito 
das Águas e o Sul de Mi-
nas.

Somente pela praça 
de pedágio de Jaguari-
úna (SP-340) – a mais 
movimentada da região 
– devem passar pela pis-
ta norte (sentido Campi-

nas/sul de Minas Gerais), 
na saída para o Réveillon, 
cerca de 128 mil veículos. 
Já pela pista Sul (sentido 
Interior/Capital) são es-
timados 70 mil veículos.

Os motoristas que pe-
garão a estrada das 17h 
às 20h de sexta-feira (29) 
e das 9h às 14h de sába-
do (30) deverão estar 
atentos, pois estes serão 
os horários de fluxo mais 
intenso. Na volta, no pri-
meiro dia do ano, a con-
cessionária prevê que o 
fluxo maior deverá acon-
tecer das 14h às 20h.

Durante a Operação 
Ano Novo, a Polícia Mi-
litar Rodoviária (PMRv) 
também amplia as ações 
educativas e a fiscaliza-
ção com bafômetros para 

coibir infrações.
Os usuários que tra-

fegam pelas rodovias 
da Renovias têm auxílio 
24 horas das equipes de 
atendimento pré-hospi-
talar e mecânico. Basta 
acionar o Sistema de Aju-
da ao Usuário (SAU) da 
Renovias, pelo telefone 
0800 055 9696 ou usar 
um dos fones de emer-
gência implantados a 
cada quilômetro. Condi-
ções antecipadas do trá-
fego podem ser obtidas 
pelo site www.renovias.
com.br.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
faz a interligação entre 
Campinas, Circuito das 
Águas e sul de Minas 

Gerais através das Rodo-
vias SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 

SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José 
do Rio Pardo) e SP-215 

(Vargem Grande do Sul/
Casa Branca), com ex-
tensão de 345,6 quilôme-
tros.

Da Redação

O monitoramento de 
doenças causadas pelo 
Aedes aegypti realiza-
do semanalmente pela 
Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) aponta que 
há casos confirmados 
de dengue em 626 mu-
nicípios de São Paulo, 
o equivalente a 97% do 
estado. Até o último dia 
23 de dezembro, foram 
registrados 318.996 ca-
sos e 284 óbitos pela do-
ença. Apesar da queda 
de 3,6% de confirmações 
em comparação com o 
mesmo período do ano 
passado, o Governo de 
SP alerta para a neces-
sidade de prevenção du-

rante o verão, estação 
que acelera o ciclo de 
reprodução do mosquito 
devido ao aumento das 
temperaturas e chuvas.  

“As condições climáti-
cas dos meses que ante-
cedem o verão e do pró-
prio verão são favoráveis 
ao desenvolvimento do 
Aedes aegypti e, conse-
quentemente, o aumen-
to do número de casos 
das arboviroses urbanas 
no estado de São Paulo. 
Enfrentar o mosquito 
é uma tarefa contínua 
e coletiva que envolve 
toda a sociedade”, expli-
ca a assessora em saúde 
pública do Centro de Vi-
gilância Epidemiológica 
(CVE) do estado de São 

Paulo, Nathalia Cristina 
Soares Franceschi.  

A SES realiza perma-
nentemente ações de 
combate dando apoio 
aos municípios, que são 
responsáveis pelo tra-
balho de campo para a 
prevenção às doenças 
causadas pelo mosquito.  

Recomendações ge-
rais para eliminação de 
criadouros do Aedes ae-
gypti:  

• Eliminar pratos de 
plantas ou utilizar um 
prato justo ao vaso, que 
não permita acúmulo de 
água;  

• Descartar pneus 
usados em postos de co-
leta da Prefeitura;  

• Retirar objetos que 
acumulem água de quin-
tais, como potes e garra-
fas;  

• Verificar possíveis 
vazamentos em qual-
quer fonte de água;  

• Tampar ralos;  
• Manter o vaso sani-

tário sempre fechado;  
• Identificar sinais de 

umidade em calhas e la-
jes;  

• Verificar a presen-
ça de organismos vivos 
em águas de piscinas ou 
fontes ornamentais.  

A Secretaria da Saú-
de orienta a população 
a procurar um serviço 
de saúde ao apresentar 
qualquer sinal ou sinto-
ma de dengue, como do-

res no corpo e febre.  

 São Paulo Sempre 
Alerta  

O governo de São Pau-
lo lançou, em dezembro, 
o Programa “São Pau-
lo Sempre Alerta”, que 
busca articular ações en-
tre as diferentes pastas 
para fortalecer a infra-
estrutura preventiva e a 
segurança da população 
em casos de desastres 
naturais. A Secretaria de 
Estado da Saúde (SES) 
tem papel importante 
neste processo, capaci-
tando equipes para lidar 
com os efeitos de even-
tos climáticos extremos 
e prevenindo surtos de 
doenças que possam so-

brecarregar a rede pú-
blica.  

Para 2024, a SES pla-
neja ampliar a capacita-
ção para todos os mu-
nicípios do Estado para 
investigação de surtos e 
monitoramento de do-
enças diarreicas agudas, 
promover o fortaleci-
mento da rede quanto à 
preparação e resposta a 
emergências em saúde 
pública, ampliar as cam-
panhas de sensibilização 
quanto às doenças que 
podem estar relaciona-
das a enchentes, inun-
dações e enxurradas, 
bem como campanhas 
de orientação e combate 
ao mosquito Aedes ae-
gypti.

Renovias prevê fluxo de 425 mil veículos 
durante a Operação Ano Novo

Secretaria da Saúde registra mais de 318 mil 
casos confirmados de dengue em 2023  
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De Pedreira

No último dia 24 de 
dezembro, véspera de 
Natal, as equipes de 
plantão da Polícia Militar 
e da Guarda Municipal 
de Pedreira realizaram 
operações conjuntas de 
bloqueios e fiscalizações 
de trânsito em diversos 
bairros.

Segundo informou o 
Secretário de Segurança 

e Cidadania Dr. Licurgo 
Nunes Costa, o principal 
objetivo foi inibir e coibir 
a baderna generalizada 
promovida por um ban-
do de motoqueiros com 
suas motos irregulares, 
sem placa, descarga li-
vre, sem capacete, fazen-
do malabarismo sobre o 
veículo, provocando um 
caos no trânsito e desa-
fiando as forças de segu-
rança, pela desordem e 

barulhos em desrespeito 
às legislações de trânsi-
to. “Essas atitudes pre-
judicam as pessoas pelo 
excesso de barulho, colo-
cando em risco a própria 
integridade física e a de 
terceiros pela imprudên-
cia na direção de veícu-
lo”, enfatizou na ocasião 
o Secretário Dr. Licurgo.

No total foram apre-
endidas 10 motocicle-
tas, lavradas 20 multas, 

tanto pela Polícia Mili-
tar quanto pela Guarda 
Municipal, sendo por 
infração a diversos arti-
gos do Código de Trân-
sito Brasileiro, sendo 
que o valor mais alto foi 
de R$ 2.934,70 reais. 
“Também aconteceu a 
prisão de um elemento 
procurado pela Justiça”, 
concluiu o Secretário de 
Segurança e Cidadania 
de Pedreira.

Operação conjunta da Polícia Militar e Guarda 
Municipal apreende 10 motos em Pedreira

De Jaguariúna

O serviço Atende 
Fácil, da Prefeitura de 
Jaguariúna, vai mudar 
de endereço a partir 
do dia 15 de janeiro 

de 2024. A repartição 
de atendimento públi-
co deixará a sede da 
Administração Muni-
cipal, na Rua Alfre-
do Bueno, e passará a 
atender na Rua Cândi-

do Bueno, 1.299 (tér-
reo), no Centro.

Além do Atende Fá-
cil, outros dois depar-
tamentos também se-
rão transferidos para 
o mesmo local: a Ou-

vidoria do Município 
(sala 12, junto com o 
Atende Fácil) e o De-
partamento de Dados 
e Estudos Estatísticos 
(Cartão Cidadão), na 
sala 11.

Os serviços dessas 
repartições serão in-
terrompidos no perío-

do de 8 a 14 de janeiro 
para que a mudança 
seja realizada.

De Itapira

Chegaram essa se-
mana na Guarda Civil 
Municipal, os 100 es-
pargidores de gás de 
pimenta, conhecidos 
popularmente como 
gás de pimenta, para 
os membros da corpo-
ração. O investimento 
foi de pouco mais de 

R$ 8.600,00.
Os equipamentos, 

que são classificados 
como armas não-le-
tais, são alternativas 
para os agentes de se-
gurança em situações 
que envolvam princi-
palmente grandes tu-
multos e são utilizados 
mediante aplicação de 
protocolo específico e 

relatórios de controle.
Conforme desta-

cou a comandante da 
GCM, Patrícia Zaca-
rioto, essa é a primei-
ra vez que ocorre a 
compra em maior es-
cala para atender to-
dos os guardas. “An-
tes, tínhamos uma 
quantidade limitada a 
um por equipe ou para 

encarregados. Agora, 
cada guarda receberá 
um”.

A distribuição dos 
espargidores ocorrerá 
de maneira gradativa 
e após novo treina-
mento dos membros 
da corporação. Tam-
bém foram adquiridos 
os suportes para o cin-
to de cada um.

De Amparo

O prefeito de Amparo, 
Carlos Alberto Martins 
determinou a redução do 
valor do Transporte Cole-
tivo no Município, para o 
usuário. O projeto de Lei, 
de autoria do Executivo, 
foi aprovado pela Câmara 
Municipal na quarta-feira, 
27, e deverá ser sancionado 
nas próximas horas, com 
um decreto que regula-
menta o valor da passagem 
para o munícipe. Com a lei, 

o usuário passará a pagar 
R$3,99. Até então, o valor 
era de R$5.

 “O transporte coletivo 
tem muitas vantagens, tan-
to para os indivíduos quan-
to para a sociedade como 
um todo. Para os indivídu-
os, as vantagens do trans-
porte coletivo incluem, 
dentre outras, a acessibi-
lidade, pois o transporte 
coletivo é acessível para 
pessoas de todas as idades, 
rendas e capacidades físi-
cas. Isso inclui pessoas com 

deficiência, idosos e famí-
lias com crianças peque-
nas”, ressalta a justificativa 
enviada à Casa de Leis.

Outro projeto de Lei 
enviado pelo prefeito da 
Estância de Amparo, trata 
da gratuidade do Trans-
porte Público Municipal, 
aos domingos e feriados.  A 
lei que institui a tarifa zero 
no transporte coletivo ur-
bano e rural do Município 
de Amparo aos domingos e 
feriados, com atendimento 
das 0 às 23h59, com o obje-

tivo de incentivar o turismo 
e o comércio da cidade.

“Hoje, a cidade possui 
calendário de eventos e 
estamos preparando mais 
atrativos para que o mu-
nícipe possa participar. 
Garantir o acesso a toda a 
população é um dos focos. 
Além disso, a movimenta-
ção no comércio aumenta-
rá, gerando mais emprego 
e renda para o empreende-
dor e consequentemente, 
novas contratações”, res-
salta o Chefe do Executivo.

De Paulínia

A Prefeitura de Pau-
línia recebeu nesta ter-
ça-feira, 19, o “Certifica-
do de Qualificado II” do 
“Programa Município 

VerdeAzul (PMVA)”, re-
ferente ao Ciclo 2022-
2023, que avaliou 412 
cidades.

Plantio e doação de 
mudas, ações educativas, 
preservação de nascentes 

e o desenvolvimento dos 
Planos de Resíduos Sóli-
dos, Saneamento e Licen-
ciamento Ambiental, são 
algumas das ações reali-
zadas pela Secretaria de 
Meio Ambiente, durante 

os anos avaliados.
“Com programas e 

ações estratégicas, esta-
mos cuidando e inves-
tindo na preservação do 
meio ambiente paulinen-
se, buscando sempre im-

plementar boas práticas 
voltadas para este im-
portante tema”, ressaltou 
Leonardo Viu, secretário 
de Meio Ambiente, que 
agradeceu ao apoio do 
prefeito, Du Cazellato.

O PMVA é promovido 
pela Secretaria Estadual 
de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística 
e busca alinhar as práti-
cas ambientais estaduais 
com as ações municipais.

Atende Fácil, ouvidoria e cartão 
cidadão mudam de endereço a 

partir de 15 de janeiro 

Prefeitura adquire espargidores de gás de 
pimenta para guardas municipais

Transporte Coletivo de Amparo terá redução no 
valor e gratuidade aos domingos e feriados

Paulínia recebe certificado do Programa 
Município VerdeAzul
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Prefeito garante mais de R$3,7 milhões para o 
Turismo da Estância de Amparo

De Amparo

O prefeito da Estân-
cia de Amparo, Carlos 
Alberto Martins, garan-
tiu recursos de mais de 
R$3,7 milhões para o 
Turismo da cidade, na 
quinta-feira,21, com o 
governador do Estado, 
Tarcísio de Freitas.

Na ocasião, Ampa-
ro garantiu os recursos 
para a implantação do 

Centro Gastronômico 
Italiano, na avenida Dr. 
Carlos Burgos, próximo 
a Ponte Vecchio, que está 
sendo finalizada e para 
a revitalização da região 
da Praça Doutor Araújo, 
onde está instalado o 
Mercado Municipal, que 
deve ser entregue em 
breve.

Os recursos serão 
repassados pela Sec-
retaria de Turismo e 

Viagens, por meio do 
Departamento de Apoio 
ao Desenvolvimento dos 
Municípios Turísticos 
(Dadetur). “São recursos 
que levam desenvolvi-
mento a municípios de 
enorme vocação turísti-
ca, geram novos fluxos 
de visitantes e criam 
oportunidades de tra-
balho e renda para a 
população local”, disse 
o secretário de Turismo 

e Viagens de SP, Roberto 
de Lucena.  

“Nosso trabalho não 
para. Gostaríamos de 
agradecer ao governa-
dor, e aos parceiros de 
Amparo, Edmir Che-
did, deputado estadual 
e Baleia Rossi, deputado 
federal. Esses recursos 
impulsionarão ainda 
mais o Turismo da nos-
sa Estância”, ressaltou o 
prefeito de Amparo.

De Itapira

Nesta quinta-feira, 21, 
o Prefeito Toninho Bellini 
esteve em São Paulo, no 
Palácio dos Bandeirantes, 
para a assinatura do con-
vênio do MIT (Município 
de Interesse Turístico) 
2023. A cerimônia contou 
com a presença do gover-
nador Tarcísio de Freitas, 
do secretário estadual de 
Turismo e Viagens, Ro-
berto de Lucena, autori-
dades estaduais, deputa-
dos, prefeitos, vereadores 
e gestores municipais do 
setor.

“A parceria do Governo 
do Estado com as prefei-
turas está dando muitos 
resultados. Estamos cele-
brando convênios que vão 
ser investidos no turismo 

e a beleza de São Paulo é 
essa: temos turismo de 
compras, de negócios, 
ecoturismo, turismo de 
rodeio, agrícola, religioso 
e também ferroviário. Te-
mos gestores comprome-
tidos que perceberam a 
potência do turismo para 
gerar oportunidades e 
atrair investimentos”, afir-
mou o governador.

Itapira receberá do Go-
verno do Estado de São 
Paulo R$ 570 mil que será 
aplicada para impulsionar 
o Turismo Rural no muni-
cípio, com foco nas rotas 
já conhecidas como a Rota 
32, com produção de pla-
cas de sinalização, totens 
informativos e portais. 
Além disso, também serão 
criadas estruturas especí-
ficas de letreiros, conhe-

cidos popularmente como 
‘cenários instagramáveis’, 
em locais da área urbana 
como Parque Juca Mulato 
e entrada da cidade.

“É um recurso mui-
to importante para nos 
auxiliar em obras de in-
fraestrutura nesse setor. 
Assim, podemos valorizar 
espaços já existentes em 
nossa cidade e também 
criar novas oportunidades 
para o desenvolvimento 
do nosso potencial turís-
tico”, ressaltou o prefeito.

Ao todo, foram 118 
Municípios de Interesse 
Turístico (MITs) e 64 Es-
tâncias Turísticas contem-
plados. Os recursos serão 
repassados pela Secretaria 
de Turismo e Viagens, por 
meio do Departamento 
de Apoio ao Desenvol-

vimento dos Municípios 
Turísticos (Dadetur). “São 
recursos que levam desen-
volvimento a municípios 
de enorme vocação turísti-
ca, geram novos fluxos de 
visitantes e criam oportu-
nidades de trabalho e ren-
da para a população local”, 
disse o secretário estadual 
Roberto de Lucena.

Em outubro, o mu-
nicípio entregou uma 
das obras custeadas com 
verbas do MIT: a revita-
lização da Igreja do Sal-
to, localizada na Estrada 
Municipal Luis Cavena-
ghi, que liga Itapirinha x 
Eleutério. A intervenção, 
cujo investimento total 
foi de R$ 359.555,09, teve 
por objetivo preservar o 
espaço e oferecer melho-
res condições de acesso a 

turistas, mas mantendo as 
características originais de 
“ruínas” do prédio que são 
o grande atrativo.

A reforma e revitaliza-
ção do Morro do Cruzeiro, 
situado no bairro Forões 
na Estrada Municipal Or-

lando Zancheta, também 
está sendo custeada com 
recursos financeiros do 
MIT (Município de Inte-
resse Turístico) do Go-
verno do Estado de São 
Paulo que somam R$ 
615.924,92.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através da 

Secretaria de Meio Am-
biente e do Departamen-
to de Bem-Estar Animal 
(DPBEA), intensifica es-

forços no combate aos 
maus-tratos e abando-
no de animais durante 
a campanha “Dezembro 
Verde”.

Com a iniciativa, a 
pasta busca sensibili-
zar a população da im-
portância de denunciar 
maus-tratos e abandono 
de animais de forma prá-
tica e segura.

A secretária de Meio 
Ambiente Tamiris Artu-
zi destaca a importância 
da campanha para o mu-
nicípio. “Podemos fazer 
a diferença na vida da-
queles que não têm voz e 
promover cada vez mais 
ações que melhorem a 

qualidade de vida dos 
nossos amigos de quatro 
patas”, diz.

DENUNCIE MAUS-
-TRATOS

Denunciar maus-tra-
tos ficou ainda mais fácil. 
A ouvidoria municipal 
está disponível no What-
sApp:(19) 3827-9710.

Para garantir o anoni-
mato e a transparência 
no serviço prestado aos 
denunciantes, o DPBEA 
frisa a necessidade for-
necer o máximo de infor-
mações possível. Isso in-
clui o endereço completo 
(rua, número da casa, 
bairro, e, se possível, cor 

e ponto de referência); 
detalhamento sobre a si-
tuação do animal ou am-
biente; inclusão de fotos 
que ajudem na compre-
ensão da situação.

O departamento res-
salta, ainda, que o traba-
lho não se refere ao re-
colhimento de animais, 
mas concentra-se na 
prevenção do abandono 
e dos maus-tratos - atra-
vés de ações de cons-
cientização, informação, 
educação, apoio à saúde 
e programas de castra-
ção.

SERVIÇOS DO 
DPBEA

Com o objetivo de 
prestar apoio aos ani-
mais em situação de 
vulnerabilidade e às fa-
mílias que não têm con-
dições financeiras para 
cuidados veterinários, a 
equipe do DPBEA busca 
educar e instruir a popu-
lação sobre a causa ani-
mal.

Os serviços oferecidos 
são gratuitos e incluem 
consultas e apoio básico 
veterinário, e castrações.

O DPBEA atende no 
Castramóvel, em uma 
área verde próxima ao 
Centro Cultural Tom Jo-
bim, das 8h às 17h, de se-
gunda a sexta-feira.

De Pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira, através de seu 
Departamento de Ilu-
minação Pública con-
cluiu nesta quarta-fei-
ra, 20 de dezembro, a 
troca das antigas lâm-
padas de vapor de sódio 
por lâmpadas de LED 
em toda a extensão da 
Avenida Antônio Sera-
fim Petean, conhecida 
popularmente como 
Marginal.

“Nossas equipes re-
alizaram a substitui-

ção de 115 luminárias 
de lâmpadas de vapor 
de sódio de 250 watts, 
por novas luminárias 
de LED de 180 watts 
com 28 mil lúmens. O 
resultado final é sur-
preendente”, destaca o 
Prefeito Fábio Polidoro. 

Estas são as opções 
mais recentes e mais 
eficientes em termos de 
energia disponíveis no 
mercado para Ilumina-
ção Pública. Seu brilho 
é muito mais uniforme 
e pode proporcionar até 
50% de economia em 

relação às lâmpadas de 
vapor de sódio. 

As novas lâmpadas 
de LED estão melho-
rando a qualidade da 
iluminação pública de 
Pedreira, outra vanta-
gem da lâmpada de LED 
é que elas produzem 
menos brilho e podem 
reduzir a fadiga visual 
dos motoristas e pedes-
tres. A alta durabilidade 
dessas lâmpadas com-
pensa o custo um pou-
co mais alto em relação 
às demais de vapor de 
mercúrio ou de sódio.

Prefeito Toninho Bellini assina convênio do MIT 2023

Artur Nogueira se une contra maus-tratos e abandono 
de animais

Prefeitura de Pedreira conclui a instalação de 
lâmpadas de LED na Avenida Antônio Serafim 

Petean - Marginal
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Mogi Mirim receberá recursos do MIT para revitalização 
do Teatro de Arena 

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 

Mirim vai receber R$ 571 
mil do Governo do Estado 
de São Paulo, para investir 

na revitalização do Te-
atro de Arena. Os recursos 
serão destinados a Mogi 
Mirim na condição de MIT 
(Município de Interesse 
Turístico) por meio do Da-
detur (Departamento de 
Apoio ao Desenvolvimento 
dos Municípios Turísticos), 
ligado à Secretaria de Tur-
ismo e Viagens do Estado 
de São Paulo. 

O convênio para essa 
finalidade foi assinado 
nesta quinta-feira (21), 
em solenidade no Palácio 
dos Bandeirantes, em São 
Paulo, na qual contou com 
as presenças do governa-

dor Tarcísio de Freitas, do 
secretário estadual de Tur-
ismo e Viagens, Roberto de 
Lucena, autoridades estad-
uais, deputados, prefeitos, 
vereadores e gestores mu-
nicipais do setor. O pre-
feito Paulo Silva participou 
do ato, juntamente com 
secretária de Relações In-
stitucionais, Maria Helena 
Scudeler de Barros.

Por ser um MIT, Mogi 
Mirim tem direito a pleite-
ar recursos junto ao Gover-
no do Estado para investi-
mento em infraestrutura 
turística local. Para este 
ano de 2023, a Prefeitura, 

por meio das Secretar-
ias de Cultura e Turismo, 
Obras e Habitação Popu-
lar e Planejamento, com 
aprovação pelo COMTUR 
(Conselho Municipal de 
Turismo),  apresentou o 
projeto de revitalização do 
Teatro de Arena, um es-
paço com 48 anos, que vai 
passar por reforma para 
melhor receber munícipes 
e turistas nos eventos. 

A presente ação de re-
vitalizar e atender dire-
trizes de acessibilidade 
arquitetônicas dentro do 
espaço do Teatro de Arena, 
um tradicional espaço de 

realização de eventos de 
Mogi Mirim, prevê a con-
strução de banheiros aten-
dendo a acessibilidade, e 
ampliação para o públi-
co em geral, bem como 
melhorar o atendimento 
técnico dos eventos no en-
torno para acomodação de 
eventos de médio e grande 
porte.

Serão destinados R$ 
571 mil do Governo do 
Estado. Com contrapartida 
do Município, a previsão 
é aplicar R$ 886 mil na 
obra, que será realizada 
em 2024, com duração de 
oito meses.

De Mogi Mirim

Por causa no recesso 
de Natal e Ano Novo, a 
Secretaria da Saúde ela-
borou um esquema espe-
cial para não prejudicar 
o atendimento à popula-
ção. Entre os dias 22  e 5 
de janeiro, a UBS (Uni-
dade Básica de Saúde) 
do Aterrado ficará como 
referência para toda a 
população, atendendo 
das 7h00 às 13h00, com 
os serviços de farmácia, 
vacinação BCG e teste do 

pezinho para recém-nas-
cidos.

Nas demais UBS e no 
CEM (Centro de Espe-
cialidades Médicas) não 
haverá nenhum tipo de 
atendimento durante o 
recesso, exceto na uni-
dade do Aterrado. Já os 
curativos podem ser fei-
tos na UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) 
e PSC (Pronto Socorro 
Central), bastando o pa-
ciente levar a prescrição 
da enfermeira ou médico 
da UBS em que foi aten-

dida. 
Os pacientes que ne-

cessitarem de exames 
laboratoriais, devem se 
dirigir ao laboratório de 
apoio da Secretaria de 
Saúde, o Citolab, locali-
zado à rua Dr. Alexan-
dre Coelho, nº 7, na Vila 
Áurea. O atendimento 
do Citolab é das 7h00 às 
10h00.

Para realizar os exa-
mes é necessário a apre-
sentação de um docu-
mento com foto (RG, 
carteira de trabalho ou 

CNH), além do pedido 
do médico/SUS (Sistema 
Único de Saúde). Os re-
sultados devem ser reti-
rados também pelo pró-
prio paciente no mesmo 
local.

O ambulatório de Feri-
das do CEM fará os cura-
tivos apenas dos seus pa-
cientes internos e que já 
estão avisados quanto às 
datas e horários. Outro 
setor da Secretaria de 
Saúde e que não vai pa-
rar é o Transporte, consi-
derado essencial. 

Da Redação

Mogi Mirim celebrou 
nesta quarta-feira (20), 
um marco importante na 
luta contra a violência de 
gênero. Foi inaugurado o 
Cram (Centro de Referên-
cia de Atendimento à Mu-
lher), que funciona à rua 
24 de Maio, 16, no bairro 
Tucura. Trata-se de um 
espaço destinado ao aco-

lhimento, atendimento 
humanizado, orientação 
jurídica e acompanha-
mento psicológico e social 
à mulher em situação de 
violência.

Uma das principais ca-
racterísticas do Cram é a 
sua abordagem interdis-
ciplinar. O centro contará 
com profissionais capa-
citados nas áreas psico-
lógica, social, jurídica, de 

orientação e informação. 
Essa equipe multidisci-
plinar estará pronta para 
oferecer apoio integral às 
mulheres em situação de 
violência, ajudando-as a 
superar traumas, a en-
tender seus direitos e a 
encontrar soluções para 
suas circunstâncias.

Serão desenvolvidos 
projetos que visam des-
construir padrões de 

comportamento nocivos 
e promover a igualdade 
de gênero, contribuin-
do para a construção de 
uma sociedade mais justa 
e igualitária. Para tornar 
o projeto uma realida-
de, o município recebeu 
R$ 200 mil por meio de 
emenda parlamentar da 
ex-deputada estadual Pa-
tricia Bezerra (PSDB), por 
intermédio da vereadora 

Sônia Módena.
O Cram iniciou suas 

atividades tendo a OSC 
(Organização da Socieda-
de Civil) “Avante Social” 
na coordenação e gestão. 
“É um serviço que a gente 
vem trabalhando há dois 
anos para que ele fosse 
implementado, com equi-
pamentos novos, de pri-
meira qualidade, para que 
nossas mulheres sejam 
bem atendidas e a nossa 
equipe possa trabalhar 
num local adequado”, 
disse a secretária de As-
sistência Social, Cristina 
Puls.

E ela acrescentou. “O 
Cram não está sozinho, 
o Cram faz parte de uma 
rede. Não deixaremos ne-
nhuma mulher sem aten-
dimento, mas o pacto que 
temos que fazer é extin-
guir qualquer tipo de vio-
lência”, frisou. O prefeito 
Paulo Silva destacou que 
com o Cram, o município 

está ampliando a rede de 
proteção à mulher contra 
a violência. “E precisamos 
avançar nisso. Esse servi-
ço terá um papel funda-
mental em Mogi Mirim”, 
concluiu. 

Após o descerramen-
to da fita inaugural, os 
convidados conheceram 
as instalações do serviço. 
A inauguração do Cram 
também contou com as 
presenças de Regina Bian-
chezi, diretora da Drads 
(Diretoria Regional de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social), represen-
tando no ato o Governo 
de São Paulo; o Executi-
vo Regional de São Paulo 
da Avante Social, Paulo 
Henrique Regis; demais 
representantes da Avan-
te; secretários municipais, 
vereadores, conselheiros 
municipais da Mulher, 
da Assistência Social e da 
Pessoa Idosa; e demais 
convidados. 

De Mogi Mirim

O prefeito Paulo Silva 
esteve quinta-feira (21) 
na Secretaria Estadual de 
Educação, em São Paulo, 
onde assinou convênio 
que garante a construção 
de um novo prédio para 
abrigar a Emeb (Escola 
Municipal de Educação 
Básica) ‘Professora He-
lena dos Santos Alves’. 

Serão destinados pelo 
Governo Estadual cerca 
de R$ 7 milhões para a 
construção da unidade 
escolar. O secretário exe-
cutivo da pasta estadual, 
Vinícius Mendonça Nei-
va, participou do ato de 
assinatura. 

Localizada atualmen-
te à rua Juvenal Toledo, 
no Jardim Maria Beatriz, 
a nova Emeb ‘Professora 

Helena dos Santos Alves” 
funcionará à rua Anita e 
Giuseppe Garibaldi, no 
Jardim Regina, Zona Sul 
da cidade, num terreno 
de pouco mais de 4,6 mil 
metros quadrados. O pré-
dio terá 1,7 mil metros 
quadrados de área cons-
truída e, além das salas 
de aula, da direção e do 
corpo administrativo, co-
zinha, refeitório e salas 

de apoio, ainda terá uma 
quadra poliesportiva co-
berta.

A construção de um 
novo prédio para a escola 
Helena dos Santos Alves 
se faz necessária. Quando 
houve a municipalização 
do ensino fundamental, 
a unidade já exisitia, pois 
pertencia à rede estadual. 
E mesmo com reformas 
e manutenções, a escola 

precisava de um espa-
ço maior, em razão da 
alta demanda de alunos, 
já que atende alunos da 
educação infantil e ensino 
fundamental.

Acompanharam Paulo 
Silva no ato de assinatura 
do convênio o deputado 
estadual Barros Munhoz, 
que prestou todo apoio 
que resultou nessa con-
quista, a secretária de 

Educação Ana Lúcia Bue-
no Peruchi, a secretária 
de Relações Institucionais 
Maria Helena Scudeler de 
Barros, a gerente da pasta 
da Educação Célia Ataíde, 
a diretora da escola Maria 
Luiza Sbeghen, a vice-di-
retoria Lilian Mirelly Oli-
veira Silva Faria, e o re-
presentante da associação 
de moradores do Maria 
Beatriz, André Teodoro. 

COBERTURA: Saúde implanta esquema especial de 
atendimento durante recesso de final de ano

Prefeitura inaugura o Centro de Referência de 
Atendimento á Mulher 

Convênio com governo estadual garante R$ 7 
milhões para construção de escola 



729 de Dezembro de 2023 - Caderno a |

Saúde de Mogi Guaçu fecha 2023 com aumento de 
125% no número de cirurgias realizadas 

De Mogi Guaçu 

O ano de 2023 ainda 
se encaminha para o fim, 
mas o balanço divulgado 
pela Secretaria Munic-
ipal de Saúde de Mogi 
Guaçu já revela aumento 
em 125% no número de 

cirurgias eletivas real-
izadas ao longo do ano. 
Os números são positi-
vos em comparação com 
o balanço feito no ano 
anterior.  

Em 2022 foram real-
izadas 1.624 cirurgias, 
inclusive de alta com-

plexidade. Até novembro 
foram 3.650 procedi-
mentos – entre eles os 
ortopédicos, especiali-
dade com maior deman-
da no município. Neste 
segmento, a quantidade 
mais que dobrou: foram 
78 atendimentos em 
2022 e 167 em 2023.  

“Nosso maior desafio 
tem sido zerar as filas 
das cirurgias eletivas. E 
felizmente conseguimos 
avançar em muitas espe-
cialidades. Aos poucos, 
temos batido nossas me-
tas e algumas filas foram 
zeradas”, comentou Lu-
ciano Firmino Vieira, 
secretário de Saúde, que 
acaba de completar um 

ano no cargo. 
Somente neste ano 

foram realizadas 358 
cirurgias gerais, ante 124 
em 2022. As ginecológi-
cas são 246 nesse ano e 51 
no ano passado. Foram 
feitas, ainda, 263 cirurg-
ias urológicas nesse ano 
e 95 no ano passado, e 
2.280 cirurgias de baixa 
complexidade até o mo-
mento contra 1.038 em 
2022. 

“Nosso balanço finan-
ceiro demostra que au-
mentamos nosso orça-
mento em Saúde, in-
cluindo o orçamento do 
Hospital Municipal Dr. 
Tabajara Ramos que, 
junto com a Santa Casa, 

realiza os procedimen-
tos. Estamos otimistas 
para 2024”, ressaltou o 
prefeito Rodrigo Falsetti.  

Além do avanço nas 
cirurgias eletivas, a Sec-
retaria Municipal de 
Saúde também vai fechar 
o ano com bons números 
nos exames e procedi-
mentos realizados em 
toda a rede municipal. 
Exames, como cateter-
ismo, tomografia e ma-
mografia, tiveram as filas 
zeradas.  

“Nossa meta para o 
próximo ano, a pedido do 
prefeito Rodrigo Falsetti, 
é avançar ainda mais e, 
para isso, estamos tra-
balhando no fortalec-

imento de toda a rede 
municipal”, ressaltou 
Luciano.  

O secretário lem-
brou que houve avanço 
também nas melhorias 
realizadas nos prédios 
das unidades de Saúde. 
Foram reformadas as 
unidades do Zaniboni I 
e II, Chaparral, Ypê II, 
Zona Norte (em reforma) 
e Centro de Especiali-
dades Odontológicas, 
também em reforma. 
A UBS do Ypê Amarelo 
também está em con-
strução e demais uni-
dades serão reformadas 
no próximo ano, inclu-
sive com o apoio da ini-
ciativa privada.

Faculdade Municipal firma convênio com Hospital 
Municipal e Santa Casa para internato dos alunos do 

curso de Medicina

Produtores rurais iniciam a entrega da DIPAM a partir do 
dia 3 de janeiro 

Martinho Prado ganha pista de skate modular 

De Mogi Guaçu

A assinatura do convê-
nio com a Santa Casa de 
Mogi Guaçu aconteceu na 
manhã desta sexta-feira, 
dia 22 de dezembro, no ga-
binete do prefeito Rodrigo 
Falsetti e com a presença 
dos representantes da Fac-
uldade Municipal Profes-
sor Franco Montoro, da 
Santa Casa e Fundação 
Educacional Guaçuana. A 
partir do convênio, toda a 
estrutura da Santa Casa 
será utilizada pelos alunos 
do curso de Medicina para 
o internato a partir de fe-
vereiro de 2024.  

“É uma notícia impor-
tante para nós da Facul-
dade Municipal, para os 

hospitais envolvidos, para 
os nossos alunos e para 
a comunidade em geral 
que será beneficiada dire-
tamente com o internato 
dos alunos do curso de 
Medicina. O convênio per-
mitirá que mais essa etapa 
seja cumprida de forma 
bastante profissional pelos 
universitários”, comentou 
Mário Vedovello Filho, di-
retor da Franco Montoro.  

Além da Santa Casa, a 
Franco Montoro, por meio 
da Fundação Educacional 
Guaçuana, mantenedora 
da instituição de ensino, 
também firmará convênio 
com o Hospital Municipal 
Dr. Tabajara Ramos. Está 
em negociação uma par-
ceria com o Hospital Mu-

nicipal de Itapira. O início 
do projeto é previsto para 
fevereiro de 2024, quando 
alunos do 5º e 6º ano ini-
ciam as clínicas médica e 
cirúrgica.  

“É uma mão de obra 
muito importante para o 
município. Nós estamos 
tendo a oportunidade de 
formar futuros profission-
ais de Medicina e por meio 
do internato quem sai 
ganhando será o paciente”, 
comentou o prefeito Ro-
drigo Falsetti ao destacar 
que a Prefeitura não tem 
medido esforços para au-
mentar os investimentos 
na Faculdade Municipal. 
“A Franco Montoro conta 
com uma equipe qualifica-
da e experiente para fazer 

o melhor pelos alunos”.  

 Internato 
É uma etapa do curso 

de Medicina com duração 
de dois anos que ocorre 
nos últimos períodos da 
graduação. O objetivo é 
que os alunos tenham uma 
vivência 100% prática, 
realizando o atendimento 
aos pacientes com a su-
pervisão de um médico, 
que é um professor da 
faculdade. É uma ativi-
dade que funciona como 
o estágio obrigatório, in-
clusive, é regulamentada 
pelo Conselho Estadual 
de Educação. Serve para o 
aluno conhecer a rotina de 
trabalho do médico, já que 
ele passa por diferentes 

especialidades. 
Além do prefeito e do 

diretor da Franco Mon-
toro, também partici-
param da assinatura do 
convênio Ana Caroline 
Costa Nogueira, Clauber 
de Oliveira Rossini, Iva-

na Maria Sodré e Marta 
Falsetti, representantes 
da Faculdade Municipal, 
Aldomir Arenghi e Romil-
do Fontaniello, da Santa 
Casa, e Leonardo Matielo, 
da Fundação Educacional 
Guaçuana. 

De Mogi Guaçu

Os produtores rurais 
de Mogi Guaçu podem 
começar a efetuar a en-
trega da Declaração para 
o Índice de Participação 
do Município (DIPAM) a 
partir do dia 3 de janeiro. 

O prazo final é 31 de março 
A Secretaria Municipal de 
Finanças solicita para que 
todos os produtores rurais 
procurem a Prefeitura mu-
nidos das notas fiscais do 
ano de 2023 para o preen-
chimento da DIPAM.  

Para o município, a 

DIPAM é de extrema im-
portância porque compõe 
o Índice de Participação 
dos Municípios (IPM), fa-
tor utilizado no repasse do 
Imposto Sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) arrecadado pelo 
Estado de São Paulo. Com 

a colaboração do produtor 
rural em efetuar a entrega 
dentro do prazo, Mogi 
Guaçu poderá receber 
maior repasse do ICMS e 
investir em melhorias para 
a população. 

De acordo com a 
legislação Estadual, a 

declaração deve ser en-
tregue anualmente por 
todos os produtores rurais. 
Não há custo na entrega e 
apenas são declarados os 
valores registrados nas no-
tas fiscais emitidas. Mais 
informações podem ser ob-
tidas no Departamento de 

Auditoria Tributária pelos 
telefones (19) 3851.7048 e 
3851.7050. 

O Paço Municipal está 
localizado na Rua Hen-
rique Coppi, nº 200, Mor-
ro do Ouro, e o horário de 
atendimento é de segunda 
a sexta-feira das 8h às 16h.  

De Mogi Guaçu

Os moradores e aman-
tes do skate do Distri-
to de Martinho Prado 
Júnior já contam com 
um equipamento para a 
prática da modalidade. 
Nesta sexta-feira, 22 de 
dezembro, o equipamen-
to foi instalado na Praça 
Gonçalo Fernandes de 
Lima, localizado na Rua 
Júlio Fernandes, s/n, e já 
será utilizado durante as 
atividades de aniversário 
de Martinho Prado, cele-
brado neste sábado, 23 de 
dezembro.  

A pista de skate modu-
lar foi instalada na praça 
principal do distrito por 
meio do projeto 100% 
Esporte para Todos do 
Governo do Estado de São 
Paulo. O novo espaço es-
portivo é uma conquista 
da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (SEL). 
O trabalho de instalação 
foi realizado por empresa 
contrata pelo Governo 
Estadual e teve acompan-
hamento da Secretaria 
Municipal de Obras e 
Mobilidade (SOM). 

A implantação da pista 
de skate modular tem 

como objetivo oferecer 
para a população do Dis-
trito de Martinho Prado 
Júnior um local adequado 
para a prática esporti-
va da modalidade. “As-
sim, estamos ampliando 
a oferta de atividades 
físicas disponíveis, visan-
do promover a melhoria 
da qualidade de vida e 
saúde dos moradores da 
região. Por isso, a pista de 
skate foi instalada numa 
conhecida área de lazer 
do distrito”, comentou o 
secretário de Esporte e 
Lazer, Paulo César Morei-
ra.
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Prefeitura renova convênio do “Viva Leite” para benefício 
de centenas de crianças nogueirenses

De Artur Nogueira

Em um importante 
passo para a promoção 
da saúde e bem-estar 
das crianças nogueirens-
es, a Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial, renovou o convênio 
com o Programa Estadual 
Viva Leite. 

Esta renovação garan-
tirá, ao longo de 2024, o 
fornecimento mensal de 
leite a centenas de cri-
anças com idades entre 
6 meses e 5 anos que se 
encontram em situação 
de vulnerabilidade social.

A cerimônia de assi-
natura ocorreu em Soro-
caba, onde o Secretário 
de Estado de Desenvolvi-
mento Social, Gilberto 
Nascimento, formalizou 
a renovação do convênio 
do Projeto Vivaleite com 
121 municípios, incluindo 
Artur Nogueira. Repre-
sentando a Prefeitura, a 
secretária de Assistência e 
Desenvolvimento Social, 
Daiane Mello, participou 
do evento.

O Vivaleite, programa 
de alcance estadual, tem 
como objetivo propor-
cionar um complemento 
alimentar seguro e de alto 
valor nutritivo, enrique-

cido com Ferro e Vitam-
inas A e D, às crianças de 
famílias de baixa renda 
que enfrentam situações 
de vulnerabilidade social.

“Estamos compro-
metidos em assegurar que 
as crianças em nossa co-
munidade tenham acesso 
a uma nutrição adequada, 
e o Programa Viva Leite 
é uma iniciativa funda-
mental para alcançar esse 
objetivo”, afirmou Daiane 
Mello.

?QUEM PODE PAR-
TICIPAR

O benefício é destina-
do a crianças que se en-
quadram na faixa etária 

de 6 meses a 5 anos e 11 
meses em situação de 
vulnerabilidade social. 
Para ter acesso ao pro-
grama, é necessário que 
a família esteja cadas-
trada no Cadastro Único 
para Programas Sociais 
(CadÚnico) do Governo 
Federal. Vale ressaltar 
que a participação é lim-
itada a uma criança por 
família.

Os interessados em 
aderir ao programa de-
vem realizar o pedido por 
meio de um Centro de 
Referência em Assistência 
Social (CRAS), onde serão 
fornecidas orientações 
detalhadas sobre o pro-

cesso.
“Com a renovação 

desse convênio, a Prefei-
tura de Artur Nogueira 
reforça seu compromisso 
com o desenvolvimento 
saudável das crianças 

do município e conti-
nua investindo em pro-
gramas sociais que visam 
melhorar a qualidade de 
vida da população mais 
vulnerável”, finalizou o 
prefeito Lucas Sia (PSD).

Nossa Senhora de Guadalupe: Inauguração da 
primeira etapa de obras do Caminho ao Santuário de 

Guadalupe será nesta sexta-feira 
A inauguração da 

p r i m e i r a  e t a p a  d a s 
obras  do mais  novo 
espaço religioso da ci-
dade, o “Caminho ao 
Santuário de Guada-
lupe”,  local izado na 
Rua Carlos Alberto da 
Fonseca, 263 – Bela 
Vista II, acontece nes-
ta sexta-feira, 29 de 
dezembro.

Além da missa solene 
que será presidida pelo 
Bispo Diocesano Dom 

Luiz Gonzaga Fechio e 
a benção da imagem de 
Nossa Senhora de Gua-
dalupe,  a  cerimônia 
contará com apresen-
tação do locutor  de 
rodeios Marco Brasil 
Filho (@marcobrasil-
filho ), show da dupla 
Matheus Minas e Lean-
dro (@matheusminase-
leandrooficial ) e a pre-
sença da TV Aparecida 
(@tvaparecida ).

O monumento em 

homenagem a Nossa 
S e n h o r a  d e  G u a d a -
lupe,  v isa  fomentar 
atividades voltadas ao 
turismo religioso, com-
preendendo peregri-
nações, romarias, vis-
itas a locais de caráter 
histórico-religioso, fes-
tas e espetáculos de 
cunho sagrado.

A  s o l e n i d a d e 
começará às 19h, com 
a Benção da Capela das 
Rosas.
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Da Redação

Faltando apenas al-
guns dias para o início 
do novo ano, a cidade 
de Holambra está se 
preparando para re-
ceber 2024 com uma 

celebração repleta de 
alegria e animação. A 
aguardada Festa da Vi-
rada está marcada para 
acontecer no domingo, 
dia 31 de dezembro, na 
Rua da Amizade, po-
pularmente conhecida 

como Rua Coberta, a 
partir das 20h.

O evento promete 
ser um momento ines-
quecível para morado-
res e visitantes, com 
uma programação di-
versificada que inclui 

apresentações ao vivo 
e uma praça de alimen-
tação para garantir que 
todos possam desfrutar 
de uma noite especial.

A música ficará por 
conta da banda Sem Pa-
rar, que promete agitar 

o público com reper-
tório variado. O show 
de abertura é da dupla 
Made in Roça. Além da 
música, a queima de 
fogos com estampidos 
reduzidos vai encher 
de luzes e cores o céu 
da cidade à meia-noite.  

Um dos pontos im-
portantes a serem ob-
servados pelos parti-
cipantes é a proibição 
da circulação de gar-
rafas de vidro durante 
o evento. Essa medida 
visa garantir a segu-
rança de todos os pre-
sentes, proporcionan-
do um ambiente livre 
de riscos.

A população de Ho-
lambra e aqueles que 
desejam se juntar à fes-

tividade estão convida-
dos a participar dessa 
noite memorável, ce-
lebrando a chegada do 
novo ano em um am-
biente festivo e acolhe-
dor.

Não perca a oportu-
nidade de se despedir 
de 2023 e dar as bo-
as-vindas a 2024 em 
grande estilo. Venha 
para a Rua da Amizade 
no dia 31 de dezembro 
e faça parte dessa cele-
bração única. 

Prepare-se para vi-
ver momentos espe-
ciais, cercado de boa 
música, boa comida e, 
é claro, muita alegria. 
A contagem regressiva 
para 2024 já começou 
em Holambra!

Holambra se prepara para celebrar a chegada de 2024 com grande 
festa na Rua da Amizade 

Virada de ano terá shows de Paloma Custódio e DJ 
Bruno Henry em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

A virada de ano em 
Artur Nogueira prom-
ete momentos de con-
fraternização e muita 
alegria aos moradores. 
O s  s h o w s  c o m e ç a m 
às 22h, no dia 31 de 

dezembro, na Praça da 
Fonte / Coreto.

A cantora Paloma 
Custódio se apresen-
tará primeiro e, logo 
em seguida, o DJ Bru-
no Henry fecha a pro-
gramação do Natal En-
cantado no Berço da 

Amizade - promovida 
pela Prefeitura, através 
da Secretaria de Cultu-
ra & Turismo.

O secretário da pasta 
Joaquim Pinheiro con-
vida toda a população 
para prestigiar o show 
da virada. “Vamos cel-

ebrar juntos o fim de 
mais um ano, que foi 
repleto de bênçãos e re-
alizações. Desejamos a 
todos os munícipes um 
feliz 2024, e que 2025 
seja ainda melhor para 
todos nós”, diz.

A Guarda Civil Mu-

nicipal (GCM), Defesa 
Civil e o Departamen-
to  de  Trânsi to  (De-
mutran) cuidarão da 
segurança do local.

CONFIRA OS ÚL-
TIMOS EVENTOS DA 
PROGRAMAÇÃO

V i r a d a  d e  a n o  / 
Réveillon

Show com Paloma 
Custódio e DJ Bruno 
Henry

31 de dezembro
A partir das 22h
P r a ç a  d a  F o n t e  / 

Coreto
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Da Redação 

A contagem regressi-
va para o fim de 2023 já 
começou e os cuidados 
com a segurança devem 
acompanhar esse mo-
mento. No Réveillon, é 
comum as pessoas solta-
rem fogos de artifício, por 
isso, a Neonergia Elektro 
alerta para os perigos que 
podem ocasionar quando 
acontece próximo à rede 
elétrica. Além disso, a 
empresa organizou algu-
mas orientações que irão 
ajudar a evitar acidentes 
em outras situações co-
muns nesse período de 
festas.  

O primeiro ponto de 
atenção é no uso de bom-
bas, fogos e rojões. “Eles 
jamais devem ser soltos 
em direção ou próximos 
à rede elétrica. O ideal é 
lançá-los o mais distan-
te possível da fiação, de 
preferência em um lo-
cal descampado e sem a 

proximidade de pesso-
as”, afirma o gerente de 
Saúde e Segurança da 
Neoenergia Elektro, Gui-
lherme Mafra. É impor-
tante lembrar que todos 
os itens só podem ser 
manuseados por adultos, 
seguindo as orientações 
de segurança do fabri-
cante estampadas na em-
balagem, sempre optan-
do por comprar produtos 
com certificado de garan-
tia e qualidade.  

Os riscos associados 
ao uso de fogos de ar-
tificio próximos à rede 
de energia incluem aci-
dentes que podem pre-
judicar o fornecimento 
da eletricidade até situ-
ações fatais. No caso de 
interrupção da energia, 
a primeira providência é 
isolar a área e acionar a 
distribuidora para iden-
tificação da situação e 
devidas intervenções. Ja-
mais se aproxime ou to-
que na fiação que venha 

a cair ou tente retirar um 
objeto da rede. Somente 
a equipe da distribuidora 
está habilitada para tais 
procedimentos.  

“Ninguém quer ficar 
sem energia justamente 
na virada de ano, então 
todo cuidado e atenção 
são necessários para ga-
rantir a celebração em 
tranquilidade”, reforça 
Mafra. Outras recomen-
dações de segurança no 
uso de fogos são evitar 
soltá-los próximos a fa-
chadas de prédios e ve-
getação densa, além de 
comprar artefatos que 
venham com uma base, 
pois não é recomendável 
segurá-los diretamente 
com as mãos.  

 Casas de veraneio  
As celebrações de Ré-

veillon costumam atrair 
as pessoas para aprovei-
tar regiões litorâneas e 
alugar casas de veraneio. 
Nesse momento, é preci-

so ter atenção ao estado 
da fiação do imóvel, que 
normalmente fica fe-
chado boa parte do ano 
e pode não estar com a 
manutenção em dia. Por 
isso, aconselha-se checar 
com o dono da casa há 
quanto tempo ela foi er-
guida – o tempo médio 
da durabilidade de toda a 
fiação é de 15 anos, após 
esse período, o recomen-
dado é contratar um ele-
tricista para revisão ge-
ral. 

Ao chegar na casa, 
certifique-se de localizar 
onde fica o disjuntor e 
confira o estado da fia-
ção e das tomadas. Outra 
atenção se dá no caso de 
residências com piscina. 
Não ligue aparelhos ele-
trônicos perto da água 
e tampouco manuseie 
os equipamentos com o 
corpo molhado e descal-
ço. “É comum as pessoas 
saírem da piscina e irem 
direto até a geladeira 

para pegar bebidas ou 
comida. O risco de cho-
que é muito grande nessa 
situação, por isso, man-
tenha-se sempre calçado 
e seco”, finaliza o gerente 
de saúde e segurança.  

Atendimento no Ano 
Novo

As lojas de atendi-
mento presencial da 
Neoenergia Elektro es-
tarão fechadas na segun-
da-feira, dia 1º de janeiro 

de 2024, mas funciona-
rão normalmente nes-
ta sexta-feira, dia 29 de 
dezembro. A conces-
sionária reforça que os 
clientes podem acessar, 
a qualquer momento, os 
mais de 50 serviços dis-
poníveis nos canais digi-
tais, como a emissão da 
segunda via da conta de 
energia, consulta a débi-
tos, religação, registro de 
falta de energia e de troca 
de titularidade.

Neoenergia Elektro alerta para cuidados durante as 
celebrações de Ano Novo

Fogos de artifício: veterinário do CEUB dá dicas 
para proteger Pets durante o Réveillon

Da Redação

A queima de fogos de 
artifício, marca regis-
trada do Ano Novo, se 
transforma em pavor 
para cães e gatos. Essa 
é uma preocupação para 
os tutores de pets, visto 

que a prática comemora-
tiva é prejudicial para a 
saúde dos animais, com 
reações variadas, que 
vão desde a aceleração 
dos batimentos cardía-
cos até crises de pânico. 
Apesar da legislação 
de cidades proibirem 

a comercialização e o 
uso de fogos de artifício 
com estampidos, não é 
incomum observarmos 
o uso destes. 

C o m  o s  s e n t i d o s 
aguçados,  o barulho 
dos fogos é recebido de 
modo inesperado e mui-
to mais alto para os pets, 
principalmente para os 
cães. Para amenizar o 
pânico nesse período 
festivo, o professor de 
Medicina Veterinária do 
Centro Universitário de 
Brasília (CEUB), Bruno 
Alvarenga recomenda 
algumas condutas pre-
ventivas.

 
Confira as dicas para 

proteger os animais dos 
sons dos fogos:

1 .  Ambiente  con-

fortável: criar um am-
biente que minimize 
o impacto dos fogos é 
fundamental. Isso pode 
incluir deixar a televisão 
ou rádio ligados para 
competir com os estam-
pidos;

2. Proteção auditiva: 
colocar um pouco de 
algodão nos ouvidos dos 
animais pode ajudar a 
diminuir o som;

3. Acolhimento: man-
ter os pets no colo ou 
abraçados pode propor-
cionar uma sensação de 
segurança enquanto são 
acariciados;

4.  Abrigo seguro: 
preparar um abrigo com 
toalhas ou mantas no 
local em que o pet cos-
tuma se esconder pode 
ser reconfortante;

 5. Espaço silencioso: 
colocar os animais em 
um cômodo onde o som 
externo seja abafado, 
preparando um espaço 
acolchoado e onde pos-
sam se esconder;

 6. Procure um vet-
erinário: consultar um 
médico veterinário so-
bre a possibilidade de 
terapias ansiolíticas fi-
toterápicas ou alopáti-
cas pode ser útil para 
alguns animais. 

 
Graves consequên-

cias
O  v e t e r i n á r i o  d o 

CEUB destaca que o 
medo e estresse sonoro 
dos fogos podem resul-
tar consequências que 
vão desde o óbito de aves 
e animais cardiopatas, 

crises epilépticas, dese-
quilíbrios em animais 
com distúrbios compor-
tamentais, a problemas 
gastrointestinais, como 
vômitos, diarreia e per-
da de apetite, além da 
redução no consumo de 
água, podendo levar a 
danos renais e infecções 
urinárias, e do com-
portamento de fuga. 
“Não há uma conduta 
soberana para todos os 
indivíduos, podendo 
ser suficiente uma ou 
a combinação das sug-
estões apresentadas. 
Cada animal se compor-
ta de uma forma quando 
exposto aos sons dos 
fogos, de acordo com 
histórico e condição 
médica própria”, com-
pleta o especialista.

Da Redação

Um batalhão de mil 
voluntários teve uma 
missão nobre nas úl-
timas semanas: arre-
cadar alimentos nas 
113 agências da Sicre-
di Dexis localizadas 
no norte e noroeste 
do Paraná, centro e 
centro-leste paulista. 
Com isto, a campanha 
Árvore Solidária arre-
cadou 91 toneladas de 
alimentos, como arroz, 
feijão, óleo e panetone. 
Algumas agências arre-
cadaram também brin-
quedos, produtos de 
higiene e limpeza, con-
forme a necessidade 
das entidades sociais 
atendidas.

A arrecadação foi 
destinada a 220 enti-
dades que atendem 4,6 
mil pessoas. Uma delas 
foi o Sopão 180 graus. 
“Recebemos mais de 
200 cestas que foram 
distribuídas para mais 
de 200 famílias. Isso 

nos fae muito bem, aju-
damos as famílias e nos 
ajudamos também”, 
disse o presidente Pau-
lo Roberto Sipol.

As doações vieram 
dos próprios colabora-
dores da cooperativa, 
associados e comu-
nidade. A campanha 
começou em 2010 na 
agência de Paranavaí e 
se espalhou pelas agên-
cias.

Além de ajudar a 
comunidade, a Árvore 
Solidária vai ao encon-
tro dos Objetivos de 
Desenvolvimento Sus-
tentável (ODSs), dos 
quais a Sicredi Dexis é 
signatária desde 2012.

Sobre a Sicredi Dexis
A Sicredi Dexis é 

uma cooperativa com 
38 anos de história, 
possui 113 agências es-
palhadas por 110 mu-
nicípios. É a maior co-
operativa do sistema 
Sicredi, com 1,4 mil 
colaboradores e 400 

mil associados, entre 
titulares, cotitulares e 
poupadores, que, como 
são sócios, têm parti-
cipação nas decisões e 
resultados.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma ins-

tituição financeira coo-
perativa comprometida 
com o crescimento de 
seus associados e com 
o desenvolvimento das 
regiões onde atua. Pos-
sui um modelo de ges-
tão que valoriza a par-
ticipação dos mais de 7 
milhões de associados, 
que exercem o papel 
de donos do negócio. 
Do total, 1,2 milhão 
de novas associações 
chegou nos últimos 12 
meses — número que 
representa um cresci-
mento de 14,6%. Por 
dia útil, uma média de 
4,8 mil pessoas chega-
ram ao Sicredi no úl-
timo ano. O aumento 
acompanha a expansão 
da instituição finan-

ceira cooperativa, que 
hoje está presente em 
todo o Brasil em mais 
de 1.800 municípios. 

Com 2.500 agências, 
o Sicredi está presente 
fisicamente em todos 
os estados brasileiros 

e no Distrito Federal, 
disponibilizando mais 
de 300 produtos e ser-
viços financeiros.

Com voluntários, Sicredi Dexis arrecada 91 
toneladas de alimentos
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De Pedreira

Secretários e dire-
tores esportivos das 
cidades que são cober-
tas pelo sinal da EPTV 
Campinas, estiveram na 
última quarta-feira, 20 
de dezembro, partici-

pando de uma reunião 
online para discutires 
mudanças nas regras da 
tradicional Taça EPTV 
de Futebol de Salão para 
o ano de 2024.

Pedreira competiu 
nas últimas duas edi-
ções e estará presente 

na Copa EPTV de Fu-
tebol de Salão 2024. “A 
reunião foi muito pro-
veitosa, pois, os dirigen-
tes esportivos puderam 
expor suas opiniões e 
sugerir mudanças para 
a próxima edição. Que-
ro agradecer ao Prefeito 

Fábio Polidoro pelo to-
tal apoio a nossa equipe 
que estará disputando 
mais uma Taça EPTV de 
Futebol de Salão”, des-
tacou na oportunidade o 
Secretário Municipal de 
Esportes e Lazer Valdir 
Carlos Volpato. 

De Amparo

O voleibol feminino en-
cerrou o ano com a realiza-
ção do 2° Torneio Interno, 
que ocorreu nas quadras 
do Centro Esportivo do 
Trabalhador, no fim de 
semana. A movimentação 
aconteceu ginásio e na 
quadra de areia, utilizan-
do de todo o espaço for-
necido para os treinos no 
decorrer do ano de 2023.

Os torneios contaram 
com a participação das 
alunas do período da ma-

nhã e tarde, trazendo um 
dia divertido e fazendo a 
interação das nossas ca-
tegorias, além de uma 
arrecadação de produtos 
de higiene para o Lar dos 
Velhos, unindo assim o es-
porte a causas de extrema 
importância.

Atualmente cerca de 
120 alunas de 6 a 21 anos, 
desde a iniciação esporti-
va até as equipes de rendi-
mento, passando pela fase 
de especialização e apri-
moramento, fazem parte 
das aulas

De Jaguariúna

O universo do futebol 
feminino em Jaguariúna 
está prestes a receber um 
impulso significativo com 
o lançamento do Projeto 
Campeões, uma iniciativa 
emocionante que busca 
descobrir e desenvolver 
talentos no cenário do 
esporte mais amado do 
Brasil.

O Projeto Campeões 
tem o prazer de anunciar 
a abertura das inscrições 
para jovens garotas apai-

xonadas por futebol em 
Jaguariúna. Se você tem 
7 anos ou mais e sonha 
em brilhar nos gramados, 
esta é a sua oportunidade 
de dar os primeiros pas-
sos no mundo do futebol 
feminino.

O programa tem como 
objetivo proporcionar 
uma experiência única de 
aprendizado, crescimento 
e desenvolvimento espor-
tivo para as participantes. 
Com treinadores qualifi-
cados e uma abordagem 
focada no desenvolvi-

mento integral das joga-
doras, o Projeto Campe-
ões visa não apenas criar 
atletas habilidosas, mas 
também promover va-
lores como trabalho em 
equipe, disciplina e deter-
minação.

O futebol feminino 
tem conquistado cada 
vez mais espaço e reco-
nhecimento no cenário 
esportivo nacional e in-
ternacional. Jaguariúna, 
conhecida por sua paixão 
pelo esporte, não poderia 
ficar de fora desse movi-

mento.
As inscrições para o 

Projeto Campeões esta-
rão abertas a partir do 
próximo ano.  Não perca 
a oportunidade de fazer 
parte dessa jornada emo-
cionante no futebol femi-
nino em Jaguariúna.

O Projeto Campeões 
está pronto para receber 
as futuras estrelas do fu-
tebol feminino em Ja-
guariúna. Junte-se a nós, 
prepare-se para brilhar 
nos gramados e faça his-
tória no campo!

De Pedreira

A bola vai rolar com 
mais categoria nos cam-
pos de futebol de Pedrei-

ra, com a reforma que 
vem sendo realizada pela 
equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Esportes e La-
zer, visando à recuperação 

do gramado do “Campo 
João Cassiano” da Praça 
de Esportes Luiz Geraldo, 
localizada no bairro Jar-
dim Triunfo.

Segundo informou o 
secretário Valdir Carlos 
Volpato, a benfeitoria está 
sendo desenvolvida pela 
própria equipe da Secre-

taria de Esportes. “Vamos 
recuperar os locais que 
apresentaram problemas 
com falhas que atrapa-
lham o bom desenvolvi-

mento da partida de fute-
bol. Os demais campos de 
Futebol da cidade também 
serão beneficiados”, enfa-
tizou o secretário Patão.

De Pedreira

Recentemente, o Clu-
be Náutico de Pedreira 
celebrou a inauguração 
de uma nova área es-
portiva, a Quadra Socie-

ty. O evento contou com 
a presença animada da 
garotada do Pojeto de 
Futsal, que teve a opor-
tunidade de experimen-
tar em primeira mão as 
instalações do novo es-
paço. 

A iniciativa é mais 
uma conquista da Di-
retoria, liderada pelo 
Presidente Rafael, am-
bos comprometidos em 
promover o esporte e o 
lazer na região. A qua-
dra society não apenas 

beneficiará os atletas do 
clube, mas também será 
aberta à sociedade, pro-
porcionando mais uma 
opção de atividade es-
portiva para a comuni-
dade local.

Durante a cerimônia, 

o Secretário de Espor-
tes e Lazer Valdir Carlos 
Volpato expressou sua 
satisfação com a reali-
zação desse projeto. “É 
um passo importante 
para o desenvolvimento 
esportivo em Pedreira. 

A inauguração da qua-
dra society é um inves-
timento no futuro dos 
nossos jovens e uma 
contribuição significati-
va para a promoção da 
saúde e bem-estar na 
comunidade”, concluiu.

Secretários e diretores esportivos 
participam de reunião sobre a Copa 

EPTV de Futsal 2024

Voleibol tem mais de 120 alunas pela Prefeitura de 
Amparo

Primeiros passos no futebol feminino em 
Jaguariúna: Projeto Campeões convida garotas a 

brilharem nos Gramados

Campo da Praça de Esportes “Luiz Geraldo” do 
Jardim Triunfo está sendo recuperado

Clube Náutico inaugurou sua nova Quadra Society 
em Pedreira
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Crianças e adolescentes poderão se inscrever para 
curso de Libras gratuito do Governo de SP nas férias

Da Redação

A Secretaria de Es-
tado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiên-

cia (SEDPcD) vai abrir, 
na próxima terça-feira 
(2), as inscrições para o 
Curso de Libras ‘Teens’, 
com aulas online e gra-

tuitas para crianças e 
adolescentes de 10 a 
17 anos. A nova turma 
dispõe de 40 vagas.

As aulas começam dia 
4 de janeiro e terminam 
em 8 de fevereiro, sem-
pre das 14h às 16h – via 
plataforma Zoom. O 
conteúdo programático 
é adaptado para a faixa 
etária e contempla os se-
guintes temas: alfabeto 
manual, cumprimentos, 
condições climáticas, 
expressões faciais, sen-
timentos, números, an-
imais, cores, materiais 
escolares, calendário, 
família,  localidades, 
meios de transporte e 
verbos.

“Ao ressaltar a im-
portância dessa inicia-
tiva, reconhecemos que 
investir no aprendizado 
da Libras para esse pú-
blico é construir pontes 
sólidas de comunicação 

e entendimento. A con-
tinuação desse projeto, 
apenas reforça o com-
promisso desta gestão 
em proporcionar um 
futuro mais inclusivo e 
consciente para todos”, 
destaca o secretário de 
Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência, 
Marcos da Costa.

O projeto piloto do 
Curso de Libras ‘Teens’ 
ocorreu em junho de 
2023. O curso conta 
com a parceria do Cen-
tro de Tecnologia e In-
ovação (CTI) e tem o 
total de 40 horas, divid-
idas em 30 horas ao vivo 
pela plataforma Zoom e 
10 horas de atividades 
extras. É necessário o 
uso de câmera durante 
as aulas. Para obter o 
certificado de partic-
ipação, é preciso ter 
frequência mínima de 
75% das aulas ao vivo, e 

atingir média final 5,0 
ou superior.

A ação tem como ob-
jetivo principal ensinar 
a Língua Brasileira de 
Sinais (Libras) a cri-
anças e adolescentes 
sem deficiência auditiva 
para que estas estejam 
habilitadas a se comuni-
car com as pessoas com 
deficiência auditiva que 
vivem no estado de São 
Paulo, de acordo com 
os índices da Base de 
Dados dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência. 
Contudo, pessoas com 
deficiência, seja audi-
tiva ou outras, também 
podem se inscrever.

“O curso Teens tem 
a intenção de facilitar 
a comunicação de pes-
soas surdas em todas as 
esferas, inclusive nas es-
colas, que hoje atendem 
muitos alunos surdos na 
perspectiva da educação 

inclusiva. A iniciação 
precoce de crianças ou-
vintes na Libras tem o 
potencial de facilitar 
a inclusão e propor-
cionar ambientes mais 
inclusivos”, explica o 
coordenador dos cursos 
de Libras da SEDPcD, 
Edilson de Andrade.

Curso básico de Li-
bras – Teens

Público-alvo:  Cri-
anças e adolescentes 
entre 10 e 17 anos

Aulas:  às terças e 
quintas-feiras, ao vivo, 
das 14h às 16h

Início: 04/01
Término: 08/02
Carga horária:  40 

horas
Vagas: 40
Link de inscrição es-

tará disponível no dia 2 
de janeiro às 10h no site 
pessoacomdeficiencia.
sp.gov.br

Governo de SP autoriza R$ 335 milhões para obras em 
182 municípios turísticos; região de Campinas receberá 

R$ 67,5 milhões  
Da Redação

O governador Tarcí-
sio de Freitas autorizou 
na última quinta-feira 
(21) a assinatura de 211 
novos convênios com 
municípios turísticos 
para obras de infraestru-
tura. Os investimen-
tos somam R$ 335 mil-
hões e vão beneficiar 
182 cidades em diversas 
regiões administrativas 
de São Paulo.  

A região de Campi-
nas assinou 40 novos 
convênios e receberá in-
vestimentos de R$ 67,5 
milhões. Serão contem-
plados os municípios 
de Araras, Águas de 
Lindóia, Águas de São 
Pedro, Águas da Pra-
ta, Analândia, Amparo, 
Atibaia, Bragança Pau-

lista, Brotas, Caconde, 
Divinolândia, Espírito 
Santo do Pinhal, Estiva 
Gerbi, Holambra, Ip-
eúna, Itapira, Itatiba, 
Itirapina, Jarinu, Li-
meira, Lindóia, Mogi 
Mirim, Monte Alegre do 
Sul, Morungaba, Nazaré 
Paulista, Pedreira, Pira-
caia, São João da Boa 
Vista, São José do Rio 
Pardo, São Pedro, Serra 
Negra, Socorro, Tambaú 
e Torrinha.  

Ao longo de 2023, o 
Governo de São Paulo 
inaugurou 110 obras vol-
tadas ao turismo: uma 
média de nove obras 
entregues por mês, a 
maior parte delas em 
municípios do interior. 
Na região de Campinas, 
as obras inauguradas 
este ano em Águas de 

Lindoia, Amparo, Bra-
gança Paulista, Cabreú-
va, Caconde, Divinolân-
dia, Holambra, Itapira, 
Itatiba, Joanópolis, Jun-
diaí, Limeira, Lindóia, 
Mairiporã, Mogi Mirim, 
Monte Alegre do Sul, 
Morungaba,  Nazaré 
Paulista, Pedreira, Pi-
racaia, São João da Boa 
Vista, Serra Negra e Tor-
rinha somaram R$ 22 
milhões.   

“A parceria do Gov-
erno do Estado com as 
prefeituras está dan-
do muitos resultados. 
Estamos celebrando 
convênios que vão ser 
investidos no turismo e 
a beleza de São Paulo é 
essa: temos turismo de 
compras, de negócios, 
ecoturismo, turismo de 
rodeio, agrícola, religio-

so e também ferroviário. 
Temos gestores com-
prometidos que per-
ceberam a potência do 
turismo para gerar opor-
tunidades e atrair in-
vestimentos”, afirmou 
Tarcísio em cerimônia 
no Palácio dos Bandei-
rantes. 

Os recursos serão 
repassados pela Sec-
retaria de Turismo e 
Viagens, por meio do 
Departamento de Apoio 
ao Desenvolvimento dos 
Municípios Turísticos 
(Dadetur). “São recursos 
que levam desenvolvi-
mento a municípios de 
enorme vocação turísti-
ca, geram novos fluxos 
de visitantes e criam 
oportunidades de tra-
balho e renda para a 
população local”, disse o 

secretário de Turismo e 
Viagens de SP, Roberto 
de Lucena.  

Com apoio do Gover-
no do Estado, o desem-
penho do segmento em 
todo o território paulista 
deve registrar o melhor 
desempenho dos últimos 
cinco anos. A estimativa 
é de que a economia do 
setor cresça 6,9% e atin-

ja os R$ 289,5 bilhões, 
segundo o Centro de 
Inteligência da Econo-
mia do Turismo (CIET), 
ligado à Secretaria de 
Turismo e Viagens de 
SP, alcançando a marca 
de 9,3% do PIB paulista. 
Este ano, foram criados 
59 mil novos postos de 
trabalho relacionados ao 
turismo no estado.


